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Geachte Voorzitter, Beste Jo, 

Nav de kloof tussen de beperkte index van 0.78% en de reële inflatie tpt 8% wensen wij met aandrang 

deze problematiek te agenderen op de NCAZ van 14/03. 

Zoals u weet geeft dit problemen voor alle artsen in 2022 gezien de index ver onder de toenemende 

inflatie blijft enerzijds en anderzijds de lopende kosten wel onderhevig zijn aan de inflatie én de 

loonkosten evenredig oplopen door het mechanisme van de automatische index. 

Gezien de huidige crisis in Oekraïne kan verwacht worden dat deze problematiek nog een tijd zal 

aanhouden. Verder is er een indexatie van 4% in 2023, maar uit het verleden weten we dat de overheid 

die bij een begrotingscontrole wel eens durft afromen. 

Daarom vragen we een oplossing bestaande uit volgende 3 componenten: 

1. Een oplossing op korte termijn om deze kostenkloof in 2022 te dichten. 

2. Garanties van de overheid dat er geen afroming komt in 2023 (en komende jaren). 

3. Een harmonisatie van beide indexmechanismen zodat deze problematiek in de toekomst niet meer 

kan voorvallen. 

Als de overheid een hoge conventiegraad nastreeft moet ze ook zorgen voor een billijk systeem. Anders 

kunnen wij toekomstige akkoorden moeilijk verdedigen. Zeker na 2j waarin artsen het onderste uit de kan 

gehaald hebben lijkt ons dit een meer dan legitieme vraag. 

Hoogachtend 

Thomas Gevaert 

Voorzitter Kartel 

Traduction non officielle 

En raison de l'écart entre l'indice limité de 0,78% et le taux d'inflation réel de 8%, nous vous demandons 

instamment de mettre cette question à l'ordre du jour de la médico-mut du 14/03. 

Comme vous le savez, cela posera des problèmes à tous les médecins en 2022, car l'indice reste très 

inférieur à l'inflation croissante d'une part, et d'autre part, les frais courants sont soumis à l'inflation et les 

coûts salariaux augmentent proportionnellement par le mécanisme de l'indice automatique. 

Compte tenu de la crise actuelle en Ukraine, on peut s'attendre à ce que ce problème perdure pendant un 

certain temps. De plus, il y a une indexation prévue de 4% en 2023, mais nous savons par le passé que le 

gouvernement ose parfois l'écrémer lors d'un conclave budgétaire. 

C'est pourquoi nous demandons une solution composée des 3 éléments suivants : 

1. Une solution à court terme pour combler cet écart de coût en 2022. 

2. Des garanties du gouvernement qu'il n'y aura pas d'écrémage en 2023 (et les années suivantes). 

3. Une harmonisation des deux mécanismes d'indexation afin que ce problème ne puisse plus se produire 

à l'avenir. 

Si le gouvernement s'efforce d'obtenir un taux de convention élevé, il doit également garantir un système 

équitable. Sinon, il sera difficile de défendre les accords futurs. Surtout après deux années pendant 

lesquelles les médecins ont fait le maximum, cette question nous semble plus que légitime. 

Cordialement, 

Thomas Gevaert 

Voorzitter Kartel 


